

sozialistischen Recht geregelten Befugnisse der Rechtsanwendung zur Verfügung stehen, und daß hier in öffentlichkeitswirksamer und damit politisch wirksamer Art und Weise Staatspolitik¹. T. unter den Augen des Gegners verwirklicht wird. Das sozialistische Recht und seine Verwirklichung hat ebenso wie die Politik der Partei, den Interessen der Arbeiterklasse und aller anderen Werktätigen zu dienen.

Die Angehörigen der Linie Untersuchung tragen insbesondere dann eine hohe Verantwortung, "wenn sie auf der Grundlage der gesetzlich normierten Voraussetzungen in die verfassungsmäßig garantierten Rechte der Bürger eingreifen ... Aufgrund der in der Regel vorhandenen Öffentlichkeitswirksamkeit wachsen unter den heutigen Klassenkampfbedingungen die damit verbundenen Anforderungen. Größere Aufgaben und Befugnisse sind mit einer höheren Verantwortung verbunden. In noch stärkerem Maße ist es erforderlich, alle konkreten Maßnahmen ... stets unter dem Aspekt der tatsächlichen, aber auch möglichen politischen, sozialen und gesellschaftlichen Wirkungen und Ergebnissen zu durchdenken und zu realisieren. " 2

Der sich immer stärker ausprägende politische Charakter der Untersuchungsa rbeit. verlangt in erster Linie, daß jegliche Erscheinungsformen feindlicher Tätigkeit möglichst bereits im Ansatz erkannt und unterbunden werden müssen. Äußere und innere feindliche Kräfte dürfen keine Gelegenheit vor allem zum öffentlichkeitswirksamen Tätigwerden haben. Das verlangt konsequentes und politisch durchdachtes Handeln der Linie Untersuchung. Dabei nimmt der politische Gehalt der Entscheidung über die Einleitung eines Ermittlungsverfahrens und die Inhaftierung von Personen als typische Bestandteile der Untersuchungsa rbeit des MfS objektiv zu, deren Konsequenzen folgenkritisch in vielen Dimensionen bedacht werden müssen. 1 2

¹ siehe Fister, R.: a. a. O., S. 7

² Fe lber, H.: a. a. O., S. 70 ,